
30 DE MAYO DE 2023. 

 

 

DIPUTADA FARIDE ABUD GARCÍA, DEL PARTIDO MORENA. 

 

ASUNTOS GENERALES: 

TEMA: “ENCUENTRO DE COMISIONES DE ASUNTOS MUNICIPALES DE 

MÉXICO”. 

 

Con su venia diputada presidenta y las compañeras de la mesa, compañeras 

diputadas, diputados, medios de comunicación que nos siguen en las diferentes 

plataformas en las redes sociales. El pasado 17, 18 y 19 del presente mes se llevó a 

cabo el encuentro de Comisiones de Asuntos Municipales de México, esto fue en la 

ciudad de Guaymas, Sonora, donde se hicieron partícipes la gran mayoría de los 

congresos de la república mexicana, y claro, donde Chiapas contó con su 

participación, un congreso  además de importante, fue muy participativo, debates 

donde estuvieron todos los congresos, donde se hicieron exposiciones de múltiples 

ponencias y la asistencia de personas con un alto conocimiento de universidades 

nacionales e internacionales. Esta vez, fueron partes en materia de conocimientos, 

tanto municipales, pero a la vez importante para el tema legislativo, a nosotros como 

diputados, intereses comunes, presentaciones de avances, avances como consultas 

ciudadanas en ayuntamientos, crear leyes, no solo para que sean una sanción o sea 

para sancionar, sino que sean con fin de bienes sociales, es decir, para crear 

solidaridad social, además, qué se hablaron sobre fiscalización municipal, servidor 

público capacitado, un gobierno abierto, mejoras de recaudación en ayuntamiento y 

sobre todo, un tema de debate entre múltiples congresos del Estado, fue violencia de 

género en cada uno de los congresos locales. Uno de los temas muy importantes y 

muy debatidos fue este, de violencia de género, donde realmente se tomó en cuenta 



el tema que se ha vivido en Chiapas, los temas que se tienen en la agenda legislativa, 

no solamente como grupo parlamentario, sino como congreso de esta sexagésima 

octava legislatura, otro tema importante, fue la participación, pero sobre todo la 

inclusión para estar a la altura de los congresos de los demás congresos de la 

República y que estar a la altura no solo de ellos, sino a la altura de quienes lo 

recaudan, de los chiapanecas y de los chiapanecos. Esto donde nosotras, como 

diputadas, como diputados, estamos comprometidas, comprometidos con Chiapas y 

solo así también ayudar a nuestros municipios, legislando a favor de nuestra entidad, 

sin dejar a nadie atrás. Esto es, porque sin duda el apoyo a municipios ayuda a bajar 

el índice de rezago social y así abonar a nuestro Estado de Chiapas, quiero también 

informarles, que además de estos temas y debates, se creó ya la Confederación de 

Comisiones de Asuntos Municipales de México, donde cinco diputados de la 

República mexicana, fueron los representados sobre distritos y que conforman la 

Confederación, hoy Chiapas por primera vez forma y formará parte de esta 

confederación, donde Chiapas tendrá a cargo de los Estados de Tabasco, Oaxaca, 

Campeche, Quintana Roo, Yucatán y Veracruz. Sin duda, un punto a favor donde 

vamos a poder continuar y debatir, pero sobre todo, traer ideas a este congreso, que 

abonen a nuestras chiapanecas y chiapanecos, es cuanto. 


